

EIKEI KANAGAWA

今回初めて、役員会が総会の会

七月二十二日(土)、神奈川茗渓会総会が、例年通り

開催されました

横浜中華街の「ローズホテル横浜」にて開催されました。

平成 29 (2017) 年 9 月

## 神奈川茗渓会(旧 茗溪会神奈川支部) 矢野正人

な行動計画が示されました。

を作り広げていくための具体的 備・活用していくなど、同窓の輪 担当の副会長から、会員名簿を整 内容に」という総会の運営方針に では、矢野会長の「実のある協議 をはじめとする諸先輩への黙祷 拶から役員会は始まりました。 場で開かれました。総会費用の削 より、行政担当、学校担当、企業 の司会で進められました。 の後、山崎紀彦氏(s五三教修農) 減が主な理由です。 をご容赦いただきたい」という挨 「こういった形で開催すること 第二号議案 今年度事業計画 総会は、清水前会長や櫻井顧問 矢野会長の

やいます。 Ŕ とになってしまいました。それで す」という矢野会長の挨拶の通 なり、この日だったから参加でき は たとおっしゃる方々もいらっし なく第三土曜日に開催するこ 懇親会は、「例年の七月第一で の司会で和気藹々と進められ 例年を上回るほどの参加数と 中野久美子さん(s五七 新たに参加された方々も多 大変うれしく存じま

第三号議案 きたい」という会長の提案があ 方々を推薦候補とさせていただ 六名の選出については、「現有の 承認されました。 来年度本部代議員

の開催については、ゴルフを通じ 第五号議案 親睦ゴルフコンペ う提案があり、 もとに、本部に理解と協力を得な 態勢を作りあげるという展望の 東地区で連携しあいながら支援 試験の新たな支援については、関 第四号議案 公立学校教員採用 からなされ、承認されました。 いう趣旨の提案が大畑会長代行 て交流の輪を広げていきたいと がら茗渓会館で実施したいとい 承認されました。

く。そういう気持ちと元気でいた 年も参加して講演させていただ いました。 いと挨拶し、盛んな声援を受けて 野中忠彦氏(s四一教物)は、 初参加の方が紹介されました。

来

募集は打ち切られています。今後

今回はすでに参加多数により

の懇親会で検討し、次回の総会等 の開催については、コンペ終了後

で案内するとのことです。

事が開催されていたようです。 しながら、 リードで同窓の輪を左右に、揺ら 出た武藤直人氏(s五七筑体)の ドを請け負っていた大石進氏が 公務で参加できず、代役を買って 隣の会場では、白門会の周年行 恒例の『宣揚歌』は、毎回リー 謳い揚げられました。



「来年は、7月最終土曜の 7月28日(土)。 総会は 11:00 懇親会は 13:00 会場はローズホテル横浜で開催いたします」と、 大畑氏が閉会の辞で予告しました。

大辻 新木 大畑 康稔 多津雄(s五二教数) 。 S 四 (s四二教総農) 一教体)

問合わせ先 大畑多津雄 ☎○九○ 四五四○ ○六八二

# 親睦ゴルフコンペの開催 神奈川茗渓会

されたゴルフコンペが開催され ることとなりました。 大畑代行が総会で提案し承認

面で結ばれていました。 開催の案内は以下のような文

けることを期待しています」 が一人でも多く参加していただ 的で・・コンペの産声を上げたい の輪を広げていく。これは、清水 と思います。教育界以外の同窓生 ゴルフを通して同窓生の親睦 「茗渓会会員の親睦を図る目

前会長の願いでもありました。

開催要項は以下の通りです。

競技 場所 費用 時十月三十日(月 新ペリア方式 東京カントリー 一万三千円程度 ė 楽部

# ジェネリック医薬品について

# 中道 徹氏 (筑五八生物)



さて、講演です。

LLM 留学を果たしているのか、興 らっしゃいました。それがどうし 科の教員として教鞭をとってい 類卒ということです。卒業後は理 その行方についてご講演いただ 彩な能力をお持ちの逸材といえ 味のあるところではあります。多 士ですが、もともと筑波大生物学 冒頭のご挨拶の通り、現在は弁護 仕事と渡り歩いてきましたが」と ます。いつかご自身の興味関心と て弁護士となり、しかも渡米して いう今回の講師である中道氏の きたいと思うほどです。 「これまで理系の仕事・文系の

させていただく」と切り出され、 「なぜジェネリック医薬品が弁 、ドを生かしたテーマでお話を 「今日は理系のバックグラウ

> げながら講演が進められました。 国、とくに米国との比較を例に挙 の事情について、また日本と諸外 護士と関連するのか」と問われ 《特許》の関係からみた医薬業界

四〇%が現状である。 リカでは八○%に比して、日本は と一般医薬品に分けられ、さらに 、の医薬品に占める割合が、アメ 同じ医薬品である。ジェネリッ 、医薬品に分けられる。ジェネリ ク医薬品とは有効成分が新薬 般医薬品が新薬とジェネッリ 医薬品は大きく医療用医薬品

臨床試験に時間とお金がかかる。 ることができる。 ジェネリックは一億円ほどで作 は三百から千億円。それに比して 間にして九から十七年、金額で 新薬づくり (創薬) には治験や

解説によって、なるほど、ここに がいきました。 やすい図解を駆使した中道氏の 《特許》が登場するわけかと納得 パワーポイントを使い、わかり

法律的にはなっている。 ジェネリックを作れないように 査期間及び特許の有効期間中は う問題がある。だから新薬の再審 新薬を作る気がしなくなるとい は 良いかもしれないが、作る側は 、医薬品が販売されると、我々に 新薬ができてすぐジェネリッ

しかし問題はそこかららしい。

なっている・・・講演は核心に近 は、有効成分が同じなのだから長 販売できないということがある。 づいていきます。 の進歩を阻害しかねない状況と めぐる問題が加わり、特許が医薬 に、こうした中でバイオ医薬品を い試験期間は不要だという。さら つとして、薬事申請期間は新薬を 一方、ジェネリックメーカー側に 新薬メーカーにある不満の

品メーカーはバイオ医薬品に関 ということで、ジェネリック医薬 もつことから、同じ化学物質の薬 などに有効とされ注目されてい を作ることが難しいうえに、試験 るバイオ医薬品は、高分子構造を がジェネリックを作っている。 心をもたず、むしろ新薬メーカー に時間がかかるしお金もかかる。 近年、悪性リンパ腫やリウマチ

関連する特許がたくさんあるの 売の前に広報するよう指導して 起きるのは好ましくないので、販 品が販売された後に特許紛争が いる。だが、バイオ医薬品の場合 国としてはジェネリック医薬 非常に複雑な話になる。

実現したものでした。 を発表された。今回の講演は、そ 米国の訴訟について、講師は論文 ついて新たなアプローチが必要 になっている。この問題をめぐる 論文を目にした同窓の要望で バイオ医薬品をめぐる特許に

# 筑波大生向け 教員採用試験サポート

八月二日 に対して 筑波大生 受験する 用試験を の教員採 神奈川



導を実現するとともに、茗溪会 館を使用することで「茗溪人」 す。学生個々の力量に応じた指 館で試験対策に取り組んでいま ら茗溪会

授案の指導もしてきました。 ってきており、一次通過後は教 ついてメールを介した指導を行 すでに、論作文、自己PR書に を指導・助言して終了しました。 午後に個人面接、 参加者は五名。午前に模擬授業 を育るという意図もあります。 こうした支援態勢が神奈川に 受験上の注意

の合格を期待してやみません。 験の合格発表は十月二日。全員 援になればと願います。二次試 とどまることなく全国に広が 教職を目指す筑波大生の支

大畑多津雄(s五二教数)

う激安の中華料理屋。 窓が厚木の街で会合を持ちまし 後の中華料理屋でのことでした。 は、食い&飲み放題で三千円とい よう。語り合ったのは昨年の総会 早くも二度目の会合です。会場 愛甲、厚木、海老名の地区の同

され、結局テーブル席での会合と れました。 に、歓声とともに乾杯が繰り返さ なりました。新手が加わるたび 員。ほかの団体に個室を全て先約 ぎたのか悪すぎたのか、店内は満 からの会合でした。日取りが好す 六月三〇日(金)の十八時過ぎ

▽三千円なら、豪華な料理が期待 ▽次回は、神工大の「展望レスト ▽他の客はいないし、いいかも。 ラン」でやりましょうか。 ド」の告白タイムもありました。 大学時代の「ちょい悪エピソー

の集まりであります。 安上がりにという魂胆が基本 できますよ



何度目かの乾杯! 平日の開催なので、 仕事終わりに駆けつける同窓もおり、そのた びに乾杯が交わされました。

# 同窓生の集い 桐心会

と懇親会が開催されました。 き感謝しております。 毎年後輩に檄を飛ばしていただ ただきました。宮原先輩には、 三〇教体)に乾杯のご発声をい ました。懇親会では、落信久会 三十名の会員にご出席いただき の同窓が集う「桐心会」の総会 長の挨拶の後、宮原孝雄氏(s 会場は大和市の北京飯店で、 三月十一日(土)、茗渓会体育

お知らせします。 筑波大学の現役諸君の活躍を

三年ぶり九回目の優勝を果たし の優勝を成し遂げました。 ボール部が全日本大学バスケッ ています。 トボール選手権大会で三年連続 大学サッカー選手権大会で、十 十二月、サッカー部も全日本 昨年十一月、男子バスケット

桐の葉を胸に母校の選手が再び きるかもしれません。 箱根路を走る姿を見ることがで ことをご存じでしょうか。 プロジェクトが進められている そして、現在、箱根駅伝復活 同頑張っています。近い将来、 弘山勉監督の指導の下、部員

がらお酒を酌み交わし、語る体 大学の後輩の活躍を期待しな

> を組み、宣揚歌「桐の葉」を声 の心は固く受け継がれていきま 育の仲間、先輩から後輩へ茗渓 した後、最後は全員で円陣、肩 各テーブル毎に、近況報告を

大石進 ( s 五六教体)

高らかに謳い揚げました。

# サークル活動の思い出 剣道部

幸田 隆(S六二筑体)

を探すことにしていました。 ちによく稽古をつけていただい 思いを高校時代に持っていた私 交えて自分がどこまでできるか 援も見て、自分が進みたい大学 援しながら他の大学の試合や応 ていたので、それらの大学を応 私は、日体大や法政大の先輩た 大会を見学に行きました。当時 へ剣道部の同僚と学生剣道優勝 は、高校二年の秋に日本武道館 チャレンジしてみたい」そんな い」「全国トップの人たちと剣を 「トップの大学で剣道をやりた

と決まりました。「始め」ととも に会場中が一斉に輝くライトに で敗れましたが、法政大が決勝 その日は日体大がベスト十六 対戦相手が筑波大学 気がします。

学生の選手に選考いただいた 幸いにも、私は新人戦や関東 全日本学生にも出場するこ

戦までに一敗二本差まで追いつ とともに試合が開始されまし らされ、選手紹介のアナウンス たりにした私は、その時に筑波 よって筑波大学の強さを目の当 勝しました。この劇的な優勝に 代表戦となり、再度大将が出場 き、大将が二本勝ちをおさめて ころがその後、筑波大学が副将 大きくリードしていました。と 強さを見せ付け、中堅戦までで す。試合は前半から法政大学が に圧倒されたことを覚えていま た。経験したことのない雰囲気 し相手選手を見事に破り逆転優 大学に進学することを決意しま

どのように立ち回った方がよい 必死に過ごすために他の時間を 2時間弱でしたが、その時間を 知らされました。普段の稽古は 科学的な指導がされているので かで「筑波大学だから剣道部も 痛感する毎日が続きました。受 か、いつも考えて行動していた いことを入学前の春合宿で思い したが、そんなものは微塵もな は」などと夢見ることもありま 験勉強をしている頃は心のどこ 大学入学後は自分の未熟さを

とができました。

じています。 たことが一生の財産になったと感 ている、そんな同級生と巡り合え れに私も負けられないと今も思っ 今も全国各地で頑張っており、そ 必死に取り組んだ同級生たちが、 を食って同じ思いや願いを持って なことよりは、四年間同じ釜の飯 でも今になって思うのは、そん

ことが私の生きがいになっていま うした仲間と今後も切磋琢磨する 県に集うこととなっています。こ の時に夏合宿を行ったここ神奈川 した。また、五年後には大学四年 ぶりに筑波の地に十七名が集いま ています。今年一月には、三十年 稽古会と懇親会を行うこととなっ れ、卒業後五年ごとに全国各地で 同級生の会は剣龍会と名付けら



卒業 30 年ぶりの稽古会

田

調

布

学 (榎本里志

園で副教頭を努める傍

S 49 教大応数)

天気教室などもしてい

、ます

気象予報士として、

子供向け

 $\dot{O}$ 

(荒川

(旧姓早川)

知子 S

57 筑波修理工

近く年の

# 会 員 $\mathcal{O}$ 뱝 様 ょ 0

の皆 ます。 をいただきました。 年 頂戴したお葉書の中から、 の声を紹介させていただきま も総会の案内に多数 あり がとうござい ※のご返 会員

やっています。 ▼今年十二 元気で年七 本年十月で八十五歳になりますが 元気で過ごしております。 回の講演 月 体も健 (雨宮清 九十七歳になります (中国史中心) 康で月二回 S 19 高師理) 0

ルフをやっています。

運動指導、 男声合唱と句会が楽しみです。 域 之宮巡りを達成しました。 もなく八十路も半ばを迎えます ボランティア活動、 ジョ 小宮惇 S 33 教大院東洋史) ギング、 S 33 教大・文・哲) 高齢者健

玉

間

地

ーモニカ、

日々を過ごしています。 総会当日は前期最終授業。 楽しくやってい 差のある学生から鋭気をも 髙見澤隆 尺八など、 、ます。 S マラソン、水 37 教大体) 。四まわ 充実した 

写真左より ご子息、江田茗渓会理事長、奥様、松村 筑波大学副学長、西川茗渓会副理事長

叙勲おめでとうございます 川口千代氏(s36 教体) 瑞宝中授賞 本間房雄氏(s41 教体) 瑞双章

## 会員訃報 \* 昨年度総会以降

吉堀菊雄氏 (s26 文三)

鈴木力英氏(s26 教大体)

木谷要治氏(s29 教大動)

櫻井義英氏 (s29 教大西)

石岡康男氏(s30 教大国)

村田良夫氏(s31 教修物)

晋氏(s36 教大体)

中嶋秋夫氏(s40 教大農)

清水進一氏(s43 教大数)

稲垣正浩氏(s44 教博教)

大柳茂樹氏(s52 教大数)

謹んでご冥福をお祈り申し上げます

# 平 成 追 九 の 年 度 茗 61 溪 会

とともに追悼式に臨まれました。 が カコ 務 手伝 ら頭が下がります。 にされていたのだなと、 たと伺っています。 局で業務本腰を入れる手筈だ 事もなければ、 が出席され、全国の茗渓の仲間 清水前会長は、 九 月 平 茗荷谷で全国組織のための 日 いをされておられました。 「茗渓人」で、 清水前会長の奥様とご子 成二九年度茗渓会追 が行われました。 茗荷谷の茗 昨年から本部事 数年前から週に 茗渓会を大 本当に根っ 今更 渓 会

二人はそちらに向かわれました。 デスクがあり、 事務局に清 加藤充洋(s五六筑 式後、 水前 ご遺族のお 会長 社  $\sigma$ 

Ŧi.



合田ご夫妻の紫峰ちゃん。交流会に 溶け込んで、あいさつもしっかりでき

# ◆6 回目の若手交流会を開きます

以下のように、神奈川茗渓会若手交流会を開きます。 平成卒業(修了)の方々のご参加をお待ちしています。

11月 18日(土) 18 時より

場 大陸(横浜スカイビル 11F) 4,000円(当日もらいうけます)

参加申込みは、若手交流会発起人まで。

email: wakate@kanagawa-meikei.org

○住所変更や不明会員の情報などありましたら、事務局または地区委員までご連絡下さい。

充洋 (s56 筑一社) 事務局長 加藤 090-1618-6152

西村 宗一郎 (s51 教大植) 川崎地区

敏章(s52 教大数) 横浜地区

横三 • 湘鎌地区

平秦·西湘地区

佐々木 悦子 (s46 教大体) 望月 正大 (s51 教大数) 給木

(s49 教大地) 彰 (s52 教大応数) 瀬木

(s47 教大生化工) 俊一 細谷 和彦 (s53 教大農経)

katosen.nedoved@icloud.com 045-362-7010

045-784-0670 045-812-0281 0467-52-5354

045 - 945 - 2086

090-1040-3612 0465 - 77 - 20460462-88-1504

北相地区 大島 恵子 (s46 教大植)

山田 042-715-0317 本木 幹雄 (s50 教大健) 090-3817-3402

AE えびあや 検索





広告サイズ、上の見本を標準といたします。 見本を1枠とし、1枠 5,000 円といたします。 申込先(問合せ先) 事務局長 加藤充洋

費も加え 試しに 部のホー あり、 とになりました。 るので、 発行部数一〇〇〇部以上、しかも本 な案が出ました。広告を募集してみ いう意見に対し、前会長の意向を尊 会報で、 迫しているのは年二回発行され いう懸念が示されました。支出を圧 イメージです。いかがでしょうか てはというのも、 ままだと会費値上げに行きつくと 議論の中で、 したいという矢野会長の思 話題は収支の先行きに及び、 現行で行くこととしました。 わります。年一回の発行にと 印刷費・発送費に封筒作製 効果は大いに期待できる。 び ムページに常時掲載され かけてみようというこ ネット配信など様々 左の見本のような その一つでした。

# 広告を載せませんか?

となっています。今年は六月二四

日

総会前に事務局の打合せが恒

に厚木で行われました。